

wieder darf das Ausland Anlaß haben zu dem Irrtum, es könne die Stunde der Gefahr das deutsche Volk nicht einig sehen. Deutschland und sein Volk haben in schwerster Zeit viele Feinde und erfahren wenig Freundschaft. Das dürfen wir niemals vergessen, und müssen der Treue und Liebe untereinander zur Seite stellen stolze Zurückhaltung gegenüber dem Auslande, das deutsche Zuneigung und deutsches Vertrauen erst durch Taten erwerben muß.

Berlin, den 7. Mai 1915.

von Loebell,

Staatsminister und Minister
des Innern.



Allein das mit höchster Kraftanspannung Erreichte ist ein dauerndes Gut und ein Segen für ein Volk.

von Ludendorff,
General-Oberst.

